

Willkommen liebe Leserinnen und Leser,

wir sind mitten in der Adventszeit. Die jährliche Weihnachtsschau wartet erneut mit einer eindrucksvollen Präsentation auf.

Als hätten wir es bei Frau Holle bestellt, konnten wir am ersten Advent bereits Gäste in einer wundervollen Winterlandschaft begrüßen. Viele Familien, Busreisegruppen und gute Bekannte nutzten bereits die Gelegenheit eines Besuchs.



Gemälde „Weihnachten beim Männelmacher“, Erzgebirge um 1910/20

Das Sonderthema

„**Häuselwelten**“ bildet dieses Jahr einen Schwerpunkt. In mehreren Vitrinen und auf Podesten sind Zeugen dieser im Erzgebirge lebendigen Tradition zu sehen.

Dank der Leihgeber (Familien Naumann, Rechenberg-Bienenmühle und Wenzel, Steinbach) kann sich der Besucher ein Bild von der Vielfalt der verwendeten Formen und Materialien verschaffen. Frau Dr. Erika Pohl-Ströher hätte sicher große Freude an diesem Thema, liebte sie doch selbst diese Miniaturwelten.

Ebenfalls beeindruckend geben zwei weitere Leihgaben Einblicke in technische Lösungen. Einmalig und ausgefallen sind **zentral angetriebene Deckenspinnen**. Über einen Motor und eine Welle werden mittels Fäden und Schnurrädern mehrere Objekte gleichzeitig angetrieben. Diese „Erfindung“ geht auf die damals übliche Transmissionstechnik in den Handwerks- und Industriebetrieben zurück. Über einen Taster können unsere Gäste diese Szene in Bewegung versetzen und staunen dabei nicht

schlecht, dass sich innerhalb einer einzelnen Deckenspinnen gegenläufige Bewegungen erzeugen lassen. Am besten, Sie probieren es selbst aus.

An Ketten von der Decke hängend, präsentiert sich eine **mechanische Landschaft**. Sie wurde vermutlich um 1900 im böhmischen Ost-erzgebirge hergestellt. Viele einzelne Figuren bewegen sich an der Peripherie des achteckigen Objekts und symbolisieren die Wochenarbeitstage mit

entsprechenden Tätigkeiten. Im hinteren Teil findet sich ein Jahrmarkt für den Sonntag und es ist Wasser- und Windkraft als Kraftübertragung bereits zu dieser Zeit zu sehen. Ein elektrische Straßenbahn bildet den obere Mittelteil und kündigt von der aufkommenden Einführung des elektrischen Stroms.

Nutzen Sie noch bis Ende Januar die Zeit für einen Besuch. Die Öffnungszeiten finden Sie auf unserer Internetseite unter [www.lopesa.de](http://www.lopesa.de).

**All unseren Gästen, Freunden, Bekannten und Geschäftspartnern wünschen wir im Namen der Geschäftsführung eine Frohe Weihnacht in Frieden sowie einen guten Start in das neue Jahr und bedanken und für die Treue und gute Zusammenarbeit.**